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截至
2013

年
11

月底，全市森林覆盖率
34.44%

；截至
2013

年年底，

全市
6

个省定地表水责任断面水质达标率及城市饮用水源地水质达标率
均为

100%

；市区环境空气优良天数为
313

天，优良率达到
85.75%

。 得益
于这些数据，我市于

2013

年荣登“中国最美丽城市”，并再次荣获“中国十
佳宜居城市”和“中国最具幸福感城市”。这一切，与市人大代表在

2013

年
“两会”期间所提出的

01

号议案有着密切关系。

信阳深读

2014.1.7

星期二
责编：程云创意：祁琰质检：张晗
E-mail:xywbnews@126.com

A3

用好母亲河，让生态产生效益
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淮河是我市的母亲河。 围绕发展淮河流域经济，我国提出了“构建淮河生态
经济带”。去年，我市主动邀请国家课题组和省专家组来我市调研，积极与课题组
多次洽谈合作事宜，积极增加我市在课题研究中的比重，并争取将“罗山、潢川”

列为节点城市。 目前，课题组已经采纳了我市的一些意见和建议，合作协议也已
经正式签订。未来，在控制型水利工程、水环境保护等方面，我市将有很大的空间
可作为。

我市另外一个保护淮河的项目则对于我市生态建设更具帮助———淮河源生
物多样性保护与可持续利用项目。该项目的实施面积

2

万多平方公里，我市共有
1.5969

平方千米的面积被划入“淮河源国家级生态功能保护区”，占整个项目的
75.7%

，涵盖了我市的河区、罗山县、光山县、商城县、新县。

在保护南湾水库、构建淮河经济带、保护淮河生物多样性的同时，我市也同
时开始了在合适的地方建设美丽乡村的计划， 并在全市范围内开展了垃圾无害
化处理项目等。下一步，我市将加大生态文明执法监督力度。目前，我市已将污染
减排目标纳入了政府目标管理，实行一票否决制。

建设生态文明 保住绿水青山

我市用实际行动办理01号议案
本报记者杨长喜

01

号议案提出建设生态文明
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在
2013

年的“两会”期间，市人大代表围绕我市的工作，提出了
160

多
件议案、建议、批评和意见。经大会主席团决定，将第

037

号和第
041

号建议
合并为

01

号议案重点办理，

01

号议案即为涉及我市生态文明、生态环境建
设的议案。

..

“该议案科学分析了我市环境保护与生态建设取得的主要成效及当前
存在的问题，有针对性地、前瞻性地提出了改进措施和建议，总体与我市环
保工作和生态文明建设思路、做法一致，并已经或即将在政府工作中实施。”

市政府副秘书长曾兵说。

2013

年，市政府提出了“争当全省生态文明建设排头兵”的目标，坚持
生态立市方略，在生态文明建设和环境保护方面做了大量工作。也使得我市
不仅再次获得了“中国十佳宜居城市”和“中国最具幸福感城市”，也获得了
“中国最美丽城市”这一崭新荣誉。

打好“水仗”，保护一方清水
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水是生命之源。一年来，我市围绕“水”做文章，打好“水仗”，保护了一方水资
源。

保护饮用水源。南湾水库是我市的大水缸。近年来，我市强化目标责任，狠抓
环境整治，不断强化林地保护，使得南湾水库水质保持稳定。围绕《河南省信阳市
南湾水库饮用水水源保护条例》，我市出台了《南湾湖

5

年总体实施方案》《南湾
湖饮用水源地保护行动方案》，严格执行《条例》的各项规定；全市大多数集中式
饮用水源地完成了界桩、界碑的设置，在一级保护区的水域上设置了浮标，依法
取缔了一、二级保护区内的违法建设项目、农家餐馆、畜禽养殖场，并在环湖建设
垃圾中转站、 垃圾收集屋等； 先后在南湾水库汇水区划定了国家级公益林

21.9

万亩和省级公益林
20

万亩，减少南湾水库周边的水土流失。按照计划，我市将用
3

到
5

年的时间对南湾湖区域水资源持续进行深度治理。

管好排放水。去年，我市在已有污水处理厂
10

座的基础上，着手在中心城区
建设污水处理二期工程，目前已经投入使用，我市的城市污水处理能力从

10

万
吨提升为

20

万吨；潢川县的
2

座日处理能力
2

万吨的污水处理厂，预计
2015

年
可投入使用。 我市的中心城区内河治理工作也进入了后期阶段。
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既要金山银山，又要绿水青山。我市有着生态环境优势，人大代
表也看准了这一优势，提出保护、发展的问题。 市政府在实施中，不
仅在保护生态环境上做了工作，而且在产生经济效益上也做了诸多
卓有成效的工作。 工作不能一一列举，但我们有理由相信，我们的
山，将常绿，我们的水，将常清。

坚持走生态与经济双赢道路
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